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Senhor Presidente 

Senhores Deputados 

Senhor Presidente e Senhores Membros do Governo 

Já por diversas vezes trouxemos a este Parlamento o péssimo estado em que 

se encontram as Estradas Regionais das Flores, a sua degradação, e o 

abandono a que foram votadas pelo Governo Regional. 

Quando, nesta Assembleia, se analisou o Plano e Orçamento para 2003 e por 

proposta do PS, foi reforçada a verba destinada às Estradas das Flores; nesse 

ano de 2003 o Conselho de Ilha das Flores levou ao conhecimento do 

Governo Regional a sua sugestão de ser repavimentada a estrada regional 

que dá acesso à freguesia da Fajã Grande. Porém, em 2003 nada foi 

executado. 

O Plano para 2004 consignou “o lançamento do concurso e início dos 

trabalhos de correcção e repavimentação da Estrada Regional n.º 1-2ª até à 

Ribeira da Cruz. 



 

Quando o Governo Regional visitou as Flores, no ano transacto, anunciou 

para breve a reabilitação das estradas regionais das Flores, com contratos 

escritos e anúncio de obras. Mas afinal tudo continua na mesma. 

Ontem fiquei estupefacto quando tive conhecimento de uma notícia 

divulgada pelo Governo Regional à Comunicação Social, distribuída pela 

Lusa e que cito: “O Governo açoriano anunciou um investimento de 2,8 

milhões de euros na recuperação de 12,2 quilómetros da principal estrada da 

ilha das Flores, que liga as vilas das Lajes e Santa Cruz. 

Segundo fonte do Executivo regional, as obras, com um prazo previsto de 

um ano e meio, vão incluir a correcção de curvas, melhorias no sistema de 

drenagem, pavimentação e sinalização horizontal e vertical. 

Com cerca de quatro décadas, o pavimento do principal eixo viário da ilha 

das Flores, com uma extensão total de 16,6 quilómetros, apresenta um 

elevado estado de degradação, que reduz as condições de segurança dos 

condutores” - fim de citação. 

Mais uma vez o Governo Regional anuncia a pavimentação de parte da 

Estrada Regional entre Lajes e Santa Cruz das Flores. 

Mas, mais uma vez, quero afirmar e reafirmar, que as Estradas Regionais 

das Flores, continuam, hoje, exactamente no mesmo estado em que se 

encontravam no passado, ou melhor dizendo, as estradas das Flores têm 

vindo a degradar-se sem que tenha existido nos últimos anos qualquer 

recuperação.  
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Periodicamente o Governo Regional anuncia milhões para as estradas das 

Flores – anunciou na visita à Ilha em 2002, anunciou na visita em 2003, 

anunciou quando se analisou o Plano e Orçamento para o corrente ano, volta 

agora a anunciar, mas é bom que fique claro, que este Governo Regional, até 

ao presente, não investiu nada na recuperação das estradas regionais das 

Flores. E, não nos podemos esquecer que este governo tem apenas 6 meses 

para investir no que quer que seja, ou melhor, o seu tempo está a acabar e, 

até aqui, teve tempo suficiente para mostrar o que valia. 

Em relação às estradas regionais das Flores, este governo não valeu nada, 

até ao presente. Por isso, terá de andar depressa para mostrar alguma obra 

feita. Embora possa ter intenção de fazer alguma coisa com objectivos 

apenas eleitoralistas, faça qualquer coisa bem feita. Que invista bem e 

depressa, porque até ao presente nada investiu. 
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